

EN HOMENAJE AL DR. RAÚL QUERO SILVA

Al concluir la primera etapa de *CITEIN*, Revista de Ciencia, Tecnología e Innovación, se estimó procedente rendir homenaje al Dr. Raúl Quero Silva, por ser uno de los principales inspiradores y auspiciadores de esta publicación periódica del Instituto Universitario Politécnico “Santiago Mariño” (IUPSM), casa de estudios creada el 4 de julio de 1991, de la cual él fue promotor, fundador y Director, y que –entre otros aspectos– tiene como misión formar profesionales en Arquitectura e Ingeniería (en diferentes especialidades) signados por la excelencia y calidad.

En el sector universitario venezolano el Dr. Raúl Quero Silva cumplió y sigue cumpliendo, pese a su ausencia física, una extraordinaria labor en pro del progreso del subsistema de educación universitaria que tiene la finalidad de formar profesionales e investigadores o investigadoras de la más alta calidad y promover su permanente actualización y mejoramiento, con el propósito de establecer sólidos fundamentos que en lo humanístico, científico y tecnológico sean soporte para que el país logre el necesario desarrollo cultural, educativo, económico, político y social. Significa que el país tuvo en él un valioso baluarte y sigue teniéndolo pues su obra trasciende su existencia física, está presente, ocupa un lugar privilegiado, y continúa teniendo resonancia profunda.

Uno de los aspectos a los cuales él daba gran importancia es a la creación intelectual como misión de quienes conforman la comunidad universitaria institucional, e inclusive de otras organizaciones con funciones similares a la de nuestro Politécnico. Pero, según su decir, no basta generar productos de tal naturaleza; éstos han de ser conocidos mediante los correspondientes procesos de promoción y de difusión, de manera que las comunidades internas y externas se beneficien de los resultados del hacer académico que se adelanta, y puedan ser utilizados para el Bien General, contribuyendo de esa manera no solo a la solución de situaciones problemas prevalecientes en las sociedades, sino también

a la creación de una cultura científica, tecnológica y humanística para todos. Bajo tales consideraciones promovió y llevó a cabo acciones que hicieron posible en el IUPSM el cumplimiento de cuanto es inherente a los procesos en referencia, siendo uno de ellos la creación de nuestra Revista de Ciencia, Tecnología e Innovación, *CITEIN*.

Entre 2008 y 2011 el Dr. Raúl Quero Silva formó parte del Consejo Editorial Nacional, ejerciendo la Presidencia de éste. En ese lapso un total de ocho números fueron publicados. En sus páginas se visibilizaron las producciones intelectuales de miembros de la comunidad del Instituto Universitario Politécnico “Santiago Mariño” pertenecientes a la Sede Principal Barcelona, y a las Extensiones Caracas, Barinas, Costa Oriental del Lago (Sede Cabimas y Ampliación Maracaibo), Maracay, Porlamar, Puerto Ordaz, Tovar (Ampliación Mérida) y Valencia, pero también, de integrantes de otras organizaciones pertenecientes al Subsistema de Educación Universitaria como: Centro Nacional de Investigaciones Agropecuarias (INIA – CENIAP); Fundación Servicios y Proyecciones para América Latina (SYPAL); Unidad de Biotecnología, Centro Nacional de Investigaciones Agropecuarias (INIA – CENIAP); Unidad de Biotecnología Vegetal CENIAP–INIA Maracay, Universidad Central de Venezuela; Universidad de Guadalajara, Centro Universitario de Ciencias Económicas–Administrativas; Universidad de Oriente, Núcleo Nueva Esparta; Universidad del Zulia, Núcleo Costa Oriental del Lago; Universidad Nacional Experimental de los Llanos “Ezequiel Zamora”, Universidad Nacional Experimental del Táchira, Universidad Pedagógica Experimental Libertador (Instituto de Mejoramiento Profesional del Magisterio e Instituto Pedagógico de Miranda “José Manuel Siso Martínez”); Universidad Nacional Experimental “Simón Rodríguez”.

Cabe destacar que la presencia del Dr. Raúl Quero Silva en el sector universitario no sólo está relacionada con el IUPSM, sino también con la gestión cumplida como: líder estudiantil en la Universidad del Zulia (LUZ), donde desempeñó durante tres (3) años consecutivos la Presidencia del Centro de Estudiantes, y de la cual egresa como Economista; cursante de

estudios de postgrado de Especialización en Historia Social y Económica de Venezuela, de Magister y Doctorado en Historia, en la Universidad “Santa María”; promotor y fundador: del Instituto Universitario de Tecnología “Antonio José de Sucre” en las ciudades de Anaco, Aragua de Barcelona, Ciudad Bolívar, Charallave, Guarenas, Maracaibo, Maracay, Mérida, Porlamar, Puerto Ordaz, Punto Fijo, San Cristóbal, San Felipe y Valencia; promotor y fundador de la Universidad “Fermín Toro” ubicada en Barquisimeto, estado Lara; de la Universidad Bicentenario de Aragua (UBA), junto al Dr. José Gerardo Guarisma Álvarez y Dr. Basilio Sánchez Aranguren.

Se suma a todo lo anterior, su acción directa en el fortalecimiento del Colegio Universitario “Fermín Toro”, localizado en la ciudad de Barquisimeto.

El influjo educacional del Dr. Quero Silva también se dejó sentir en los niveles de educación primaria y de educación media. En el primer caso, estudiantes de 1ero. a sexto grado de la Escuela “Gabriela Mistral” localizada en Maracaibo, estado Zulia se beneficiaron de su gestión como maestro de aula; en el segundo, en su desempeño como profesor de Física y Matemática en la Escuela Normal “Alejandro Fuenmayor” e Instituto Latino, centros educativos ubicados en la mencionada ciudad zuliana. En dichas entidades proporcionó a los discentes participantes en sus clases, significativos aprendizajes, en virtud de lo cual varios de ellos –pese al tiempo transcurrido– reconocen en él haber sido un excelente docente y guía.

Su interés por la educación universitaria y la necesidad de unir esfuerzos no solo dentro del país, sino fuera de éste, lo llevó a contribuir con la creación de la Organización Universitaria Interamericana (OUI) con sede en Québec, Canadá, entidad de la cual fue miembro fundador.

Se suma a su gestión como líder educacional, el haber ejercido la Presidencia de la Asociación de Colegios e Institutos Privados de Venezuela, posición que le permitió reafirmar su pensar sobre la importancia

de las organizaciones educativas pertenecientes al sector privado en el desarrollo y progreso de la nación venezolana y, en un sentido amplio, de los pueblos del mundo. Para él la educación es un “objeto muy noble”, por tanto el logro de sus finalidades es “un compromiso que nos corresponde a todos”, muy especialmente a las instituciones universitarias que tienen bajo sí una extrema responsabilidad social como es el proporcionar el activo de mayor riqueza, de mayores posibilidades de una comunidad: su capital intelectual que, entre otros aspectos, está conformado por hombres y mujeres cuyo quehacer profesional les permite aportar conocimiento científico, tecnológico y humanístico en pro del bien general.

Si bien lo fundamental en el Dr. Raúl Quero Silva es la educación, otros sectores productivos económico–sociales también fueron objeto de su atención. Por ello uno de los rasgos que se destaca en su personalidad es la de ser un extraordinario emprendedor, característica presente, amén de otras, en los profesionales formados en las instituciones por él fundadas. Obviamente, tenía claridad de pensamiento respecto a que no es tarea fácil ser emprendedor. Para ello, el punto de partida es tener una idea generadora, ésta constituye un “sueño”, pero no puede quedarse en el “soñar”, con pasión y esfuerzo hay que lograr su concretización, hacerla realidad para bien de sí y de los demás, de ahí que su expresión “Para que un sueño se haga realidad hay que soñarlo completo”, hoy como ayer cobra especial significación y tiene plena vigencia.

Para concluir esta breve disertación procede referir que por su gestión en pro de la educación, muy especialmente de la universitaria, en su devenir profesional fue objeto de significativas distinciones e importantes homenajes que continúa recibiendo. Lo aportado por *CITEIN*, Revista de Ciencia, Tecnología e Innovación del Instituto Universitario Politécnico “Santiago Mariño” es un tributo a un venezolano venido del Estado Falcón, más específicamente de la población de Mene Mauroa, cuya vida temprana transcurrió bajo la compañía de sus padres y hermanos, y donde en su conexión con la realidad circundante fue forjando su provenir que en este breve ensayo dan idea de su misión y visión de vida, constituyéndose

el mismo en punto referencial para quienes deseen profundizar en su valiosa gestión, a propósito de sumar nuevas pinceladas biográficas y de su pensamiento para acercarnos cada vez más a su Ser y Quehacer.

MSc. Ing. Heidy Milagro Longa Gutiérrez
Coordinadora de la Extensión Caracas
Instituto Universitario Politécnico Santiago Mariño